

Schule am Grafel



- Grundschule -
Süderstraße 25
27356 Rotenburg (Wümme)
Telefon: 04261 / 82 58 70



Theater- und Tanzarbeit in der Schule am Grafel

An der Schule am Grafel wird seit mittlerweile knapp 20 Jahren das „soziale Lernen“ groß geschrieben. Aufgrund der Kontingenzstundentafel hat jede Klasse in jedem Schuljahr eine Stunde „soziales Lernen“ im Stundenplan fest verankert. Dieses wird jedes Schuljahr mit dem Kollegium evaluiert und weiterhin für sehr wichtig erachtet.

Das Ziel der Schule am Grafel ist es, unsere Kinder darin zu unterstützen, sich in der Welt orientieren zu können. Sie lernen bei uns, sich selbst und der Welt respektvoll zu begegnen sowie verantwortlich und freudvoll zu handeln.

Die Komplexität unserer Lebensrealität steigt rasant und es wird zunehmend schwieriger, sich darin zu orientieren, zumal wir einer stetig steigenden Informationsflut ausgesetzt sind. Mehr denn je brauchen unsere Kinder eine Möglichkeit, die eigene Identität mit all ihren Potenzialen, Fragen und scheinbaren Schwächen zu erleben. Dies bietet die Basis um sich auf ein bereicherndes Leben in Gemeinschaft einlassen zu können.

Mit der Zeit ist dieses „soziale Lernen“ extrem gewachsen und hat sowohl bei den Lehrkräften als auch bei den Kindern und auch Eltern einen großen Stellenwert.

Im ersten und zweiten Jahrgang wird die Stunde in Zusammenarbeit mit der Klassenlehrkraft durchgeführt. In diesen beiden Jahren entsteht dabei ein Theaterstück mit der gesamten Klasse, welches am Ende des Schuljahres aufgeführt wird.

Seit mehr als 15 Jahren hat die Schule am Grafel ein für diesen Bedarf einzigartiges Lernangebot, das sich stetig weiterentwickelt hat und für Eltern und Lehrer deutlich sichtbaren Erfolg zeigt: Um die vielfältige Dimension von Individuum und Gesellschaft, von Individualität und Gemeinschaft erfahrbar zu machen ist Theater- und Tanzarbeit das pädagogisch adäquate Mittel und hat sich auch bei uns als überaus fruchtbar erwiesen. Hier treffen sich Körper, Geist und Seele.

Theater- und Tanzarbeit umfasst und bewirkt:

- Körper-, Sinnes-, Raumwahrnehmung
- Herzbildung und Mitgefühl
- Bewusste Sprache und freies Sprechen
- Wahrnehmen und Äußern von Gefühlen
- Umgang mit den eigenen Grenzen und der Abgrenzung zu Anderen
- Die Erfahrung gebraucht zu werden
- Gemeinschaftliches Überstehen von Krisen
- Die Erfahrung, sich auf den anderen und auf die Gemeinschaft verlassen zu können
- Die Erfahrung, Angst zu überwinden und allein auf der Bühne vor allen zu (be)stehen
- Reales abenteuerliches, phantasievolles Spiel in Gemeinschaft anstatt einsamer virtueller Action

Schule am Grafel



- Grundschule -
Süderstraße 25
27356 Rotenburg (Wümme)
Telefon: 04261 / 82 58 70



Mit dieser Arbeit werden die Kindern resilient und weniger verführbar durch extremistische Gruppen, Fehlinformationen und Suchtpotentiale aller Art. Sie haben die Fähigkeit erworben, ihrem eigenen inneren Kompass zu folgen.

Das „soziale Lernen“ an der Schule am Grafel ist somit ein wichtiger Baustein in der Entwicklung der Kinder geworden und aus dem Gesamtkonzept der Schule nicht mehr wegzudenken.

Daher ist es von großer Bedeutung, diese Unterstützung in der Entwicklung der Kinder auch zukünftigen Generationen zukommen zu lassen.

Für unsere Schule ist daher eine Stelle für eine Theater- und Tanzpädagogin unverzichtbar.